

COMUNICADO DE PRENSA
Primer Consejo Asesor 2018
Programa Nacional de Competitividad

Guatemala 13 de abril del 2018. A través de las acciones que lidera el Programa Nacional de Competitividad del Ministerio de Economía, se presentó durante el Primer Consejo Asesor del año en curso, el Plan Estratégico 2018 que busca por medio de estrategias de implementación, impactar positivamente en el Índice del Doing Business, Agenda Legislativa Económica y realizar intervenciones en territorios priorizados de la Política Nacional de Competitividad. A dicha actividad se hicieron presentes, autoridades de los diferentes Ministerios, Viceministerios, Secretarías, Cuerpo Diplomático, Representantes de Organismos Internacionales, miembros del Comité Ejecutivo de Pronacom, servidores públicos, representantes del sector académico, sector privado y cámaras empresariales.

La Directora Ejecutiva de Pronacom, Francisca Cárdenas, expuso que los avances que se han logrado en materia de competitividad en el país, radican en gran parte en el compromiso de las alianzas entre los sectores público, privado y la academia, bajo las directrices que buscan contribuir con el país en la generación del aumento de la productividad como eje principal en el proceso de desarrollo y crecimiento económico, acelerado, inclusivo y sostenible. Con esto se presentaron los avances de ejecución del Programa BID 1734, “Inversiones Estratégicas y Transformación Productiva”, el Programa Umbral de Millennium Challenge Corporation y el Plan de la Alianza para la Prosperidad.

A través del Programa de Inversiones Estratégicas y Transformación productiva BID 1734, se trabajan prioridades dirigidas a la mejora del Clima de Negocios e Inversión, Proyectos dinamizadores de la economía, Servicios de Desarrollo Empresarial, Desarrollo Territorial y Fortalecimiento Institucional, resaltando el compromiso adquirido desde el inicio de la ejecución del programa con la total transparencia, dando a conocer las buenas prácticas operativas, los avances y resultados.

“Tenemos claro enfoque en la implementación de proyectos en alianza con el Gobierno, Sector Privado y Sociedad Civil para garantizar una adecuada implementación. Trabajamos enfocados al crecimiento económico considerando que de esta forma se podrá contribuir a la solución a largo plazo para la eliminación de las barreras que limitan el desarrollo y crecimiento económico en Guatemala.”

Los avances que se han dado en agenda legislativa económica, son gracias al liderazgo del Ministro de Economía, Acisclo valladares, en coordinación con los equipos de trabajo a nivel de los Viceministerios y asesores, Pronacom está trabajando en alineación a impulsar la economía en el país. Ejemplo de ello es que desde el 2016 han sido aprobadas 13 leyes en materia económica, (por mencionar algunas, Reformas al Código de Comercio, Ley de Factoraje, aprobación de la ley de Garantías Mobiliarias, y otras relacionadas a la mejora del entorno productivo del país). Adicional, se están implementando iniciativas de ley que mejoren el entorno de negocios del país y el clima empresarial, atrayendo una mayor inversión (Ley de Insolvencias, Ley de Estructura Vial, Ley de Leasing y una iniciativa de Ley que busca el fortalecimiento de agencias de atracción de inversiones para mejorar la competitividad).

Es de alta relevancia el avance en la creación de la Ventanilla Única de la Construcción, y darle vida al convenio interinstitucional, para luego dar paso a la creación del acuerdo gubernativo que de la certeza jurídica y la viabilidad operativa a la ventanilla Única de la Construcción. Esto es de beneficio para los guatemaltecos, porque dicha Ventanilla va a venir a reducir tiempos, costos y procedimientos, para obtener una licencia de construcción en Guatemala contribuyendo al desarrollo y crecimiento de la economía del país por medio del impulso del sector construcción.

Por otra parte el avance de la Política Nacional de Competitividad, herramienta país, que contribuirá al desarrollo descentralizado, promoverá la mejora social y generará nuevas oportunidades de empleos formales, coadyuvando a reducir la migración hacia otros países, y durante este proceso de oficialización es necesario para dar obligatoriedad al cumplimiento de los objetivos que plantea la Política y lograr que más instituciones se sumen a este esfuerzo común.

Pronacom, a través del Ministerio de Economía, reitera el compromiso de hacer que esta Política suceda. Es así, que se han dado pasos importantes que incluyen cambios estructurales como las leyes, fortalecimiento y modernización institucional hasta equipamiento del capital humano con capacidades orientadas a los sectores con mayor potencial de generación de empleo. Sabemos que este solo es el inicio pero espacios como el Consejo Asesor abren las puertas para promover la participación y discusión activa de todos.

Los avances, logros y retos presentados en este Primer Consejo Asesor, así como plan estratégico 2018 responden a una política de país enmarcada en la Política Económica y la Política Nacional de Competitividad, que busca generar desarrollo, calidad de vida y propiciar el crecimiento económico sostenible e incluyente, impactando en la mejora del clima de negocios, la inversión, la estrategia territorial, el desarrollo turístico y la competitividad generando nuevas oportunidades para los guatemaltecos.

#MejorandoParaCompetir



Para más información, comunicarse con Gabriela Toledo: gtoledo@pronacom.org